

Giros y correspondencias

a nombre de

CARLOS ARMELLINI

Nota de la semana

La llegada de los marinos norteamericanos

Se hace preciso que en el concierto de homenajes que se le preparan a los marinos norteamericanos entre nosotros, se oiga nuestra voz acusadora, pero no ofensiva, de los crímenes cometidos por la burguesía norteamericana, contra los trabajadores y los anarquistas.

Cuando el pueblo uruguayo sea requerido próximamente para tomar parte en las demostraciones públicas y aclamatorias de los titulados defensores de la democracia, guerreros por el derecho de las naciones, que nos llegan, como emisarios de la libertad, del norte del continente, debemos decirle a este pueblo que no debe homenajear a los marinos de una nación que ha encarcelado a Emma Goldman, nuestra infatigable compañera, así como a numerosos anarquistas, por el «delito» de haber manifestado su opinión libertaria en un todo contraria al servicio militar obligatorio y a la guerra fratricida.

Se hace necesaria tal medida, expresando aquí el disgusto con que vemos que ese país del norte sea hipócrita en sus manifestaciones, ya que sabemos de las prácticas criminales del gobierno americano, cómplice de los capitalistas en los complots contra los obreros más capacitados y enérgicos.

Debemos decir a los que vienen, que aquí sabemos del crimen que las autoridades de San Francisco de California quieren cometer con el compañero T. Mooney, condenándolo a muerte por un supuesto atentado dinamitero fraguado por capitalistas y polizontes.

En la América del Norte, están arrestados y procesados numerosos compañeros por protestar contra la guerra. Norteamérica, es el país que ahogó el anhelo de las ocho horas de trabajo, con el alzamiento de las horas de Chicago.

Los homenajes populares, deben negarse, pues, a quienes no los merecen por ningún concepto.

Tal es nuestra opinión.

La carestía de la vida

Poco pueden remediar las ferias francas la cuestión capitalista de la carestía de la vida.

Es paliativo insuficiente, o nulo por decir mejor, ya que mientras no se llegue a la expropiación del trigo y demás productos, siempre los especuladores tendrán ancho campo para sus traposandas y atentados.

La campaña que los anarquistas van a emprender contra la carestía de la vida, es en verdad una campaña contra el régimen social que padecemos.

Sabemos que nada se logrará de beneficio estable, mientras las leyes autoricen el robo que realizan los especuladores de toda laya que actúan en los medios de producción y de consumo. Es la misma ley, un factor de delincuencia: legal si se quiere, pero delincuencia al fin.

Se presenta pues, la oportunidad de señalar al pueblo quienes son sus explotadores, la obra ruin que realizan y los crímenes que cometen acaparando los productos.

Es el momento de invadir plazas y calles para decirle a los hombres, a las mujeres y a los niños, donde radica el mal social y el valor de las leyes, que autorizan el saqueo de los hogares, legalizando la miseria de los trabajadores.

PLATONISMO ESTERIL...

No se extrañen algunos del cartel de hoy. Es propósito de «EL HOMBRE» reproducir de los otros aquello que refleja nuestro criterio u opinión en determinado punto de la propaganda de las ideas.

Así como hicimos eso con un artículo de «La Obra» periódico que editan Pacheco y Antilli, hacemos lo mismo con «Platonismo Estéril» de «La Protesta», donde con valentía se flagela a los «bullangueristas» y a todos aquellos que pretenden hacer del anarquismo una cuestión pasional y no el maduro fruto del pensamiento.

Vivimos de las palabras y no del pensamiento: y mucho menos de la acción. El anarquismo pretende ser reducido en violentas manifestaciones de palabras, o en absurdas proclamas levantiscas. Y aunque eso no sea el anarquismo, como finalidad ni como medio, muchos así lo interpretan para mal de la propaganda, y en contra del ideal.

El que no grita, el que no usa palabras de grueso calibre, no es anárquico, para cierto conglomerado de personas, que quieren hacer ruido por todos los medios, nada más que ruido... Y ruido muchas veces inoportuno, ruido sin valor. Así se ha llegado a degenerar la propaganda, hasta enfermarnos de un platonismo estéril e incurable. La gritería asorda los cerebros y de ella huyen las manifestaciones de la sinceridad y la adhesión de los espíritus serenos.

* *

Renunciemos al platonismo estéril a la gritería sin sentido. Procuremos ser sinceros con nosotros mismos, no diciendo lo que no sentimos, no incitando a lo que no somos capaces de aportar nuestro esfuerzo... El valor no está en las palabras, en la incitación, en las proclamas y en la gritería. El valor debe ser moral, ante todo, y en esta moralidad debe basarse toda actitud nuestra, toda manifestación de nuestro espíritu, toda labor de nuestra inteligencia.

Marchar hacia delante es afirmar nuestros pasos sobre cada terreno que pisamos. Y esta marcha es obra de conciencia, ante todo. ¿Dónde iríamos, si fuéramos nomás, hacia el lado absurdo que señala la gritería de ese conglomerado de personas, que obran por atavismo, por sugestión?

No. Vivir de las palabras, de las proclamas, no es ir hacia adelante, no es impulsar nada, no es crear ambientes de progreso, de perfección. Abusando de los signos de admiración, llegamos a no dar más el valor al signo como figura, y menos como sentido.

El anarquismo, debe ser viril, entendemos, en sus manifestaciones. Pero la virilidad no se finge, ni se crea con palabras. La virilidad anarquista debe ser fruto de una convicción de ideales, debe manifestarse en la acción serena y positiva de los hombres que obran impulsados, no por el ambiente, sino por propia determinación. Y es porque el anarquismo, como doctrina, necesita afianzarse en los cerebros para que estos sean factores de las obras anarquistas. Pero curémosnos de ese platonismo estéril; de esa insinceridad colectiva, de esa enfermedad de las palabras. Hablemos porque es necesario hablar y gritemos también en buena hora...

La calumnia

Entre los anarquistas, no puede haber campo propicio para la calumnia: que es arma vil de políticos y no de hombres de noble corazón con actitud recta y levantada.

La calumnia, puede ser determinada por muchos factores, obra de espíritus enfermos, conturbados por una tendencia excesiva a obrar, ya por la envidia o por el despecho, o lo que es peor, por consciente deseo de hacer mal. La calumnia fué arma que han esgrimido con relativo éxito todas las policías del mundo y los capitalistas. Con el concurso de esa arma, se ha llevado muchas veces la división al campo obrero y anarquista, fomentando divisiones y rencillas, gastando las mejores energías en luchas intestinas que significan un gran bien para los enemigos de la clase trabajadora: Capitalismo y Estado.

La experiencia nos indica que hay que desconfiar de los hurgoneadores de vidas ajenas, de los que hablan mal de los compañeros que más se significan, de los que estorban a los demás con sus cuentos y chismes creando celos y haciendo que muchos buenos compañeros asqueados de tanta bajeza abandonen el campo de la lucha y de la propaganda. Entre los anarquistas no podrán hallar ambiente

los calumniadores, sean o no, instrumentos de los políticos, o sean enfermos, o envidiosos.

Lo que se precisan son hombres que quieran trabajar por las ideas, que las amen mucho para propagarlas y para enaltecerlas. El que se transforma en calumniador de otro compañero, no ama las ideas, ni le importa la propaganda de las mismas. Impórtale, sí, el desprestigiar a su contricante, el aburrirlo con zancadillas y emboscadas.

Pero repetimos: entre los anarquistas del Uruguay, no deben existir calumniadores, y si los hubiera ha llegado el momento de apartarse de ellos, indicándole por ese medio, el peligro que significan para la propaganda.

El anarquismo nuestro, no es anarquismo de inquisidores, ni de odios, ni de venganzas; eso puede quedar para quienes, por su desgracia, siempre están prontos para el mal y nunca para el bien.

Lo dicho: hay que fijarse mucho en los calumniadores, en los que llevan y traen chismes, en los que se desvelan en el papel de espías de los mismos compañeros, como corchetes que fueran de un nuevo Santo Oficio.

La calumnia, la mentira, no podrá ser jamás la obra de hombres buenos, la obra de anarquistas.

Que conste así.

La fiebre del crimen y los anarquistas

Poco importaría la diferencia establecida entre guerreros y anarquistas, si unos y otros fueran igualmente adictos a procedimientos inhumanos y bárbaros en el gasto de sangre y destrucción de vidas humanas. Afortunadamente, salvo algunos equivocados o enfermos, entre los anarquistas no se hallan los cultivadores del mal de la guerra, ni tampoco los apóstoles del odio y de la destrucción cual nos pintaron escritores burgueses o polizontes y nos ha creído durante mucho tiempo el vulgo que no estudia ni investiga la verdad.

No obstante, hay que reconocer que algunas actitudes que se producen dentro del campo de los hechos y no de las ideas, dan pie para que muchos equivocados asertos sobre nosotros, tomen cierta apariencia de verosimilitud.

Hay, en efecto, quien se llama anarquista y habla del odio como si fuera el medio de templar los espíritus y lanzarlos a la pelea contra el régimen, del mismo modo que el patriota temple el espíritu del pueblo en el odio al vecino, en el deseo de irresistible venganza contra el real o imaginario enemigo. Se habla de terribles venganzas, del despertar de los apetitos más bestiales del hombre, en el resurgir de los instintos primarios, en la fiebre del crimen en todos sus bajos y repugnantes aspectos de inútil e irrazonada violencia.

Y todo esto, toma un cariz desagradable, porque no estamos en una manigua africana, ni somos hombres de destrucción, ni agentes del mal de la violencia en ninguna de sus formas pasionales y por lo mismo injustas, sino factores del bien, agentes del bienestar, apóstoles del amor, y sobretodo, caballeros de la justicia. Nuestra violencia, es una violencia racional, resultado de la necesidad estricta, medio de defensa propia o recurso para anular un obstáculo que dificulta la realización de nuestro anhelo de libertad.

Excitar los bajos instintos de los hombres incultos, con visiones de sangre, escombros y ruinas, no será nunca la obra de anarquistas, y si la de burgueses y patriotas de toda laya y de agitadores políticos que aspiran a mantener al pueblo en una condición de inferioridad mental, para poder obrar ellos como caciques, como orientadores, como minorías inteligentes. Los anarquistas, quieren mayorías inteligentes, buen sentido en las multitudes, y sobre todo, aversión al crimen tanto abajo como arriba, en cualquier peldaño de la escala social en que se manifieste.

Si el anarquista utiliza la violencia, si derrama sangre humana, es porque así se lo impone el enemigo, a ello le obligan; pero esa violencia, esa sangre, esa destrucción de vidas, no es ni será nunca en los anarquistas hija del odio, fruto de la cólera, encarnación de la venganza estéril, y si, tan solo, el resultado de una necesidad imperiosa, lo fatal e ineludible.

Los anarquistas, no obran por pasión, no edifican actitudes sobre el instinto, sino que procuran imprimir a todos sus actos el sereno razonamiento, sin fiebre ni exaltación alguna.

Boycott a «La Tribuna Popular»

trabajan diez. Los patrones se niegan a conceder esta petición, y desean que se trabaje en verano diez y en invierno ocho horas.

Se asegura que el gremio de carpinteros de esta misma capital, se declarará en huelga por solidaridad con los albañiles.

—En Oviedo, están en huelga los obreros de la fábrica de pólvora de Coyes; demandan el derecho de asociación, lo cual les niega el director. Al declararse en huelga por esta causa piden aumento de jornales. Los trabajadores ganan por término medio un 90% en relación con los demás obreros y la jornada es de diez horas.

—En Santander se han declarado los metalúrgicos por solidaridad con los obreros de los Altos Hornos y Nueva Montaña.

—En Valencia, en huelga los obreros torneros en hierro, piden mejoras. La resistencia de los patrones es soberbia y por nada ceden un ápice a las demandas del proletariado.

—En Alcoy, los obreros albañiles huelgan y reclaman las ocho horas lo que se niega a conceder la burguesía.

—Los obreros tranviarios de Zaragoza han pedido aumento de sueldo, y esperan la contestación de la empresa para declararse en huelga.

—Los trabajadores de los Altos Hornos (Santander) han conseguido las mejoras de que habían hecho demanda; pero, debido a la no admisión de los obreros despedidos, no acuden al trabajo. Esperan conseguir el triunfo total de sus aspiraciones, por la solidaridad que les presta la clase obrera de la capital.

—En Teruel, los obreros de la fábrica de alcohol, se han declarado en huelga en demanda de 75 cts. de aumento. Ascenden a 175 los huelguistas. Lo que habrían de declararse en huelga es para fabricar veneno, y no para lo que lo hacen.

—Los obreros de los gremios de herreros, carreros y guarnicioneros de Sabadell, se han declarado en huelga. Las demandas consisten en jornada de nueve horas, trabajo a jornal, comer donde quieran, descanso dominical, aumentar un 50 o/o las horas que se trabajen extraordinarias y en días festivos y reconocimiento de la sociedad.

—Los gremios constructores de carruajes y albañiles de Barcelona, tienen hecho demandas de mejoras a la clase patronal, que de no serles concedidas, irán a la huelga a fin de conquistarlas.

—Los obreros vidrieros de Gijón, Jerez y los de la fábrica de Magín Rovira, de Barcelona, están en huelga por negarse a concederles las mejoras que han solicitado de los burgueses.

—Los obreros fideleros de Gerona, cansados de la infamante explotación de que son víctimas, han presentado unas bases de trabajo, en las que piden aumento de jornal y disminución de una hora en la jornada.

—El cierre de los molinos arroceros de Valencia, ha dejado en huelga forzosa a 3.500 obreros, los que habrán de ejercer presión para que abran otra vez esos molinos.

—Los obreros de la Papelera de Montañana (Zaragoza), han solicitado mejoras a sus patrones, pues en la actualidad solo ganan 2,25 pesetas; y los artículos de primera necesidad cada día sufren un aumento exorbitante.

—Los peluqueros de Barcelona han presentado a los patrones las siguientes bases, que de no ceder en ellas, irán a la huelga:

- 1.º Reconocimiento del Sindicato.
- 2.º Los establecimientos se abrirán a las ocho de la mañana y se cerrarán a las ocho de la noche, excepto los sábados que se cerrarán a las diez.
- 3.º Todos los domingos serán considerados como días festivos.
- 4.º Abolición de las propinas.
- 5.º Los sueldos mensuales serán de 25, 32 y 36 duros, según los establecimientos sean económicos, intermedios o de lujo.
- 6.º Cada año el oficial barbero gozará durante el verano, de quince días de licencia.
- 7.º El oficial barbero y peluquero hará la limpieza del establecimiento, menos fachadas, escupideras y suelo.

Y no quiero reproducir más casos de paro, basta decir que no hay capital, ni población algo importante donde los trabajadores no se vean obligados por su carencia de medios, a exigir de sus explotadores alguna mejora a sus sala-

rios y por más que pidan, todavía se quedan cortos ya, que nadie con más derecho a disfrutar de los beneficios que el trabajo proporciona.

Los exorbitantes precios que rigen en los artículos de primera necesidad hace que el proletariado se vea obligado a pedir mejoras, es un derecho y un deber hacerlo así.

Pero este malestar del trabajador español, cunde y está en todos, que la huelga general está próxima a estallar, y lo que ella traiga lo daremos a conocer en otra correspondencia.

EMILIO V. SANTOLARIA.

Barcelona 1.º—6—1917.

Sin Dioses ni Amos

Europa sigue llevando hombres a los campos de batalla para saciar al monstruo militarista.

Millones de vidas le son entregadas a diario a esta entidad insaciable, y el exterminio sigue acelerándose en horripilantes escenas.

El pensamiento se rebela, los nervios se crispan de indignación al ver a la canalla que, con sus fauces tintas de sangre, goza el placer de devorar sin compasión a sus pobres víctimas.

No bastaba que los trabajadores sucumbieran en los infiernos fabriles, en las minas, para engordar a esos acaudalados que pasean sus vientres hinchados por las ciudades... Se hizo necesaria la guerra, y fué decretada y sancionada desde sus escondrijos, desde los parlamentos, por los políticos de todos los matices que disponen de vidas y haciendas.

Sabios hay, que han entregado sus inventos para ayudar a destruir en menos tiempo el mayor número de vidas humanas.

¿Que somos los trabajadores ante la burguesía? Nada más que un rebaño de cándidas ovejas a quién si no se esquilan fácilmente, se entregan para saciar los sanguinarios apetitos de los lobos humanos.

Estos bárbaros del régimen capitalista son así, feroces, espeluznantes. Se les enseñó a eso: guardar culto a la «patria» que les proporciona los mejores empleos, y cuando ésta peligra, peligran sus estómagos.

¡Por algo nos incitan a defenderla! La burguesía con sus actos trágicos, se evidencia cual manada de lobos carniceros repartiendo dentelladas a diestra y siniestra.

Fieras ¡más que fieras! El hombre digno de serlo, debe, ante todo, dar su primera batida allí, donde están las cuevas de las fieras, limpiar el valle, las sierras y los mares; después podrá edificar y formar choza, pueblo, patria grande como el universo.

¡Anarquía, tuyo es el ideal! ¡Pueblo, de tí, su realidad!

Sin Dioses ni amos, deben vivir los hombres.

PASCUAL MINOTTI.

El Movimiento de Picapedreros

ROCHA

Nuestro movimiento surge siempre más poderoso. En todas las secciones propágase sin descanso la organización. La única sección que ha hecho traición a nuestro movimiento, es la de Rocha, donde han cometido el error de mostrar nuestra correspondencia a los amos, los cuales llamándolos buenos obreros, les han convencido que deben desechar toda clase de relaciones con la Federación de Picapedreros, y más aún rechazar los periódicos, como lo han hecho, en lo que se ha distinguido un ex-miembro de nuestro Consejo, un tal Minerua.

Es de lamentar la ignorancia de los trabajadores de Rocha, pero esperamos que un día se convencerán de las conveniencias de la organización obrera, y se consagrarán a ella, reconociéndola como el medio de contrarrestar la avaricia patronal.

FLORIDA

Una lección de conciencia y energía han dado los picapedreros de aquella ciudad, donde la avaricia patronal, abusando de la crítica situación de los obreros, pretendía acentuarse. Mas los obreros, conscien-

tes de sus derechos, ante la perspectiva de una esclavitud cada vez mayor, prefirieron el sufrimiento del hambre, lanzándose a pie hacia la Capital, lo cual, sabiéndolo los patrones, resolvieron acceder a las justas exigencias de los obreros, los cuales fueron admitidos todos.

MONTEVIDEO

Un pequeño movimiento han tenido los obreros de esta sección, reclamando un 10 o/o de aumento en los jornales, lo cual fué inmediatamente aceptado por los patronos.

LA PAZ

En esta sección parecen haber despertado los obreros de su letargo, alejándose de las tabernas y de los clubs políticos, concurriendo al local obrero, donde en el yunque del estudio, forjan la conciencia de una nueva lucha, para la consecución de las mejoras necesarias en las condiciones de trabajo y de vida.

PASO MOLINO

Pocos, pero buenos, son en esta sección los que quedan, que se imponen la tarea de propagar la idea de la organización obrera, con lo cual ya va aumentando el número de obreros que ingresan en la sociedad.

DURAZNO

Compañeros de EL HOMBRE:—Por medio de esta nota, ponemos en conocimiento de todos los picapedreros de ésta, que habiendo un número bastante crecido de compañeros voluntariosos, nos imponemos la tarea de organizar la sociedad, baluarte de las aspiraciones proletarias. La correspondencia deberá enviarse a la calle 18 de Julio 593. Durazno.

Sin más los saluda fite. por el comité organizador.

NARCISO TRONCONI.

BUENOS AIRES y LA PLATA

En camino de solucionarse favorablemente a los obreros, van los movimientos de estas secciones.

PORTO ALEGRE

Siguen aun encarcelados los cinco compañeros, presos en el último movimiento.

En las secciones de Santos y San Pablo, se hacen mítines de protesta, reclamando la libertad de los cinco camaradas. A los del Uruguay nos toca hacer lo mismo.

Aclaraciones

El Centro de E. S. «Luz y Vida» y el Cuadro Filodramático «Emilio Zola», consecuentes con sus ideales altamente humanitarios y mirando hacia la verdad y la justicia, deseosos siempre de que el título que ostentan sea una efectividad; que se lleve luz a todas las oscuridades y que sea un ejemplo de vida sana y educativa a la par que un exponente de cultura.

Creemos un deber poner de relieve las calumnias de que hemos sido víctimas, proponiéndonos con ellas anular a todos los componentes de nuestras instituciones, calificándonos de satélites girando alrededor de un sol o sea obrando todos por acción refleja empleando para sostener sus tesis toda clase de intrigas—(argumentos muy tristes por cierto)—invocando todos un ideal de amor y de justicia. ¡Oh ironía! Como si el amor tuviera algún punto de contacto con las maldades repugnantes. No y mil veces no.

Nosotros queremos luz, mucha luz para tratar nuestros asuntos, y como creemos haber conquistado una personalidad, jamás endiosaremos a nadie y como tales obramos por conciencia propia; aceptamos, si, todo lo bueno que a nuestro lado se venga y despreciamos todo lo malo como en más de una ocasión lo hemos demostrado y seguiremos demostrándolo si llegara el caso, apesar del empeño tesonero de los interesados en deshacer nuestra armonía.

¡Adelante, pues! La verdad se abre paso a través de todos los obstáculos.

Centro de E. S. «Luz y Vida»
Cuadro F. «Emilio Zola»

Villa del Cerro—Junio 30 de 1917.

Conviene prepararse...

Battle, que gracias al «tuzo mañoso» (si se me permite la frase de los estancieros), logró pasar por el león de América durante 14 o más años, más hábil que su contrincante Mibelli para dejar de contestar lo que no le conviene, dice que las naciones son grandes familias; y eso es un disparate. Serán las grandes familias de energúmenos; porque en las familias humanas, por grandes que sean, todos se sientan a la mesa y comen de lo que tienen, todos en relación a la necesidad de cada uno; mientras que en los pueblos, unos comen y otros miran.

Es decir: los que trabajan, pasan hambre, y los que no trabajan, pasean y comen bien.

Después cita, como argumento de gran fuerza, la guerra de 1904 en que todos tomaban las armas voluntariamente. ¡Mentira!

Los que pudimos, nos fuimos para Buenos Aires, muchos *matrereaban* y otros fueron arrancados a la fuerza del seno de sus familias!...

«Hay que prepararse»; sí, ya nos preparamos para obrar por propia cuenta y no hacer caso a políticos blancos o colorados, socialistas o católicos, que se titulan padres de la gran familia; malos pastores que se toman la leche y el caldo gordo y a los hijos les dejan el gofio y los moniatos...

LUCIANO DOTTA.

Guerra al Déficit

Angel Cherro	\$ 0.40
Prudencio Carlunga	» 0.50
Antero Mancini	» 0.15
Justo Laurito	» 0.10
Juan González	» 0.10
Pascual Minotti	» 0.15

Balance del núm. 35 de EL HOMBRE

SALIDAS	
A la imprenta (1100 ejempl.)	\$ 18.00
Estampillas	» 2.67
Tren.	» 0.52
Kerosene	» 0.06
Tinta.	» 0.04
Déficit del núm. 34	» 0.21
Suma	\$ 21.50

ENTRADAS	
Por paquetes y venta de ejemplares	\$ 2.20
Suscripciones	» 4.25
Venta «Luz y Vida» (Cerro), número 35	» 2.61
De la lista muerte al déficit.	» 12.05
Suma	\$ 21.11

RESUMEN	
Salidas	\$ 21.50
Entradas	» 21.11
Déficit que pasa al N.º 36.	\$ 00.39

Notas Administrativas

P. Carlunga.—Paraguay.—Recibimos 5 pesos m. a. Pagado Agosto, el resto a la lista muerte al déficit.

Picapedreros de Florida: ¿Quiéren notificarnos si reciben el paquete que va a nombre de Tronconi?

Juan Robaina. (Sauce) ¿En que quedamos?

La Obra. (B. A.) pueden entrevistarse con nuestro agente, en esa tiene 2 nacionales para Us. que son de Y. P. de esta.

La Batalla.—Chile.—Irás lo pedido.

A LOS SUSCRIPTORES DE BUENOS AIRES

Para todo lo relacionado con EL HOMBRE en esa capital, pueden dirigirse a nuestro agente: Francisco Elorz, calle Ruiz Díaz, 875.

Persona buscada

Se desea saber el paradero de Luis Miranda, de oficio panadero, que hasta hace poco se encontraba en Buenos Aires. Escribir a José González, Asunción 1260.—Montevideo (R.O.U.)
NOTA Se ruega la reproducción en la prensa libertaria de la Argentina.